
平成 27年度 第 1回 菰野町入札監視委員会 議事概要 

開催日及び開催場所 平成 27年 10月 16日  庁舎 3階 303会議室 

出席者氏名 
委員長 伊藤 富男 
委 員 上ノ平 稔 
    澤田  博 

審議対象期間 平成 27年４月１日 ～ 平成 27年８月 31日 

抽出案件 5件 

 
審議事項 

 
抽出事案について 
・菰野小学校屋内運動場非構造部材等耐震化工事（建築工事） 

・特定環境保全公共下水道事業 北部第 1-2 汚水管渠布設工事 27-1 工区 

・社会資本整備総合交付金事業 町道本町停車場線バイパス道路改良工事 

・新名神高速道路建設に伴う潤田地内水道管移設工事(第 1工区) 

・潜戸配水施設改修工事 

 
報告事項 

 
平成 27年度入札・契約制度の改正について 

 
質問・意見 

 
1 発注工事総括表・入札方式別発注工事一覧表・指名停止の運用状況につい
て 

委 員：応札者が３者以下の工事の落札率がほとんど 90％以上ですが、工事
自体が難しいのですか。３者以下になった理由は何ですか。 

事務局：応札者が３者以下の工事の発注区分は、建築一式工事と電気工事です。

建築一式工事区分Ｂでの発注については、準町内、三重郡内、四日市

市業者も参加できますが、明確な理由はわかりません。 
委 員：利益が見込めないのですか。 
事務局：建築関連工事は工期が長いことが多く、物価上昇局面においては、工

期中に資材価格や労務単価なども上昇することが考えられます。設計

の段階では、そのときの最新物価版を参考に設計しており、入札参加

者も上昇分を見込んで応札していると思いますが、応札しづらい状況

です。 
委 員：制度的に参加できる業者が少ないのではなく、採算が合うかどうかな

ど、業者の判断の結果、参加業者が少ないのですね。 
事務局：ただ、参加業者が少ないのは良いこととは考えておりません。今後も、

設計段階から発注条件まで、発注方法については引き続き検討してい

きたいと考えております。 
 



委 員：入札参加者が多すぎても困るが、公共工事に目を向けていない時代も

あり、地域条件と地元業者育成のバランスは難しいですね。 
委 員：入札制度自体を変えて欲しいという意見はありますか。 
事務局：基幹的な部分では聞いておりません。 
委 員：83％にすると談合はないと思いますが、技術革新も望めません。国と

してはマイナスになるので、難しい問題だと思います。 
 
（工事事故による指名停止について、抽出事案説明時に、担当課より事故状況

の説明） 

委 員：設計では山留めは入っていたのですか。 
担当課：設計には入っていました。 
委 員：土質は砂利でしたか。 
担当課：土質は良かったです。 
委 員：大雨が降ったから崩れたというわけではないのですか。 
担当課：天候は、雨ではなかったです。 
委 員：工事はいつ再開しましたか。 
担当課：再発防止対策についての書類が提出されてから再開しました。 
委 員：指名停止１ヵ月は、適正な期間でしたか。 
事務局：以前あった事故等も勘案しながら、菰野町競争入札参加資格審査会に

おいて審議した結果、１ヵ月に決定しました。 
 
2 抽出事案について 
※菰野小学校屋内運動場非構造部材等耐震化工事（建築工事） 
委 員：工事は終わっていますか。  
担当課：予定どおり、終わっています。 
委 員：いろいろな吹き付けをしていますが、子ども達へのアレルギーなどの

症状は出ていませんか。 
担当課：報告はありません。 
委 員：菰野小学校は、フロアの改修はしましたか。 
担当課：ささくれている箇所があったので、1～2mm削り、ウレタン樹脂を敷

きました。 
委 員：経費の単価は一定なのですか。 
担当課：設計は委託し、工事の経費は、過去の町の工事を勘案し、財務課の営

繕係で検討を行い、適正な価格で発注しています。 
委 員：過去の工事も３、４者の応札だったのですか。 
事務局：以前の同種工事も参加業者は少なかったことが多いです。改修工事な

どでは参加業者が少ない傾向があり、新築工事では、参加業者が多い

傾向があります。 
委 員：今年は新築工事の発注はありましたか。 
担当課：ありませんでした。 
 
※ 特定環境保全公共下水道事業 北部第 1-2 汚水管渠布設工事 27-1 工区 

委 員：工事場所は上海老との境目ですか。 



担当課：そうです。 
委 員：公共下水道事業は何％完了していますか。 
担当課：事業区域の 80％くらい完了し、区域を拡大しています。 
 
※社会資本整備総合交付金事業 町道本町停車場線バイパス道路改良工事 

委 員：入札参加業者で、経営者が同じということはありますか。 
事務局：今年度から、代表者等が重複している場合は、同じ入札には参加でき

ない規定になっています。 
委 員：菰野駅前の一連の工事は、完成しましたか。 
担当課：昨年度、ロータリーの整備をし、今年度、歩道の整備を行いました。

モニュメント時計の設置を予定していますが、それも 10月末に完成
予定です。 

委 員：まだ何年か、かかる予定ですか。家が密集している地域で、移転補償

なども大変だと思います。 
担当課：事業自体は、平成 30年頃の完成を目標としています。 
 

※新名神高速道路建設に伴う潤田地内水道管移設工事(第 1工区) 

委 員：工事代金の支払い状況はどうですか。 
担当課：前払金の請求があれば、支払われているはずです。 
委 員：新名神高速道路が水道管の上を通るのですか。 
担当課：浄水場の北に高速道路が通り、南に料金所から下りた道ができます。

ランプの中に浄水場がある状態になります。 
委 員：予算は国などから助成があるのですか。 
担当課：NEXCO関連の工事なので、全て補助です。 
 
※潜戸配水施設改修工事 
委 員：辞退理由についてはどうなっていますか。辞退届に辞退理由を記入す

る欄はありますか。 
事務局：辞退届には理由を記入する欄はありません。 
委 員：こういう工事があるというのは、周知しているのですか。 
事務局：４半期ごとに、発注見通しとして公表しています。 
委 員：指名業者選定に、営業実績は勘案しているのですか。 
事務局：総合的に検討し、客観的に断言できる理由にしています。 
 
3 その他 
入札制度について 

事務局：前回３月の入札監視委員会では、制度改正の公表前だったため口頭の

みでの説明でしたが、今回資料を添付しました。改めて確認していた

だき、ご意見があればお願いします。 
委 員：暴力団等排除措置要綱が改正されていますが、暴力団関係者の下請業

者など、業者とのつながりは把握していますか。 
 
 



事務局：町内業者において、そういった事実は掴んでいません。四日市西警察

署と、照会をかけられる協定を結んでおり、今年度、同時に改正して

いますが、それに基づき対応することになります。全ての仕様書にも、

今年度から四日市西警察署と町への報告義務が追加されています。通

報があれば、それらに基づき、照会、事実確認を行い、対応していき

ます。 
委 員：新国立競技場の建設費が高すぎると問題になっていますが、町の工事

ではどうですか。 

事務局：建築工事に関しては、通常、営繕担当がコンサル業者とやり取りし、

予算の範囲内で設計内容、金額を精査した上で発注しています。 
 

 
会議資料 

 
・発注工事総括表、入札方式別発注工事一覧表、指名停止等の運用状況一覧表

・各抽出事案の競争入札結果表・施工場所位置図・工事台帳 
・平成 27年度入札・契約制度の改正について 
・菰野町発注工事における社会保険等未加入対策について 
・菰野町の締結する契約等からの暴力団等排除措置要綱及び契約約款の一部改

正について 
 

 


